

PRESSEMITTEILUNG

Internationale Autovermieter wählen neuen Verbandspräsidenten

Tobias Zisik ist neuer VIA-Präsident und übernimmt die Amtsgeschäfte von Jason C. Altman

Berlin, den 9. November 2023 – Der Verband der internationalen Autovermieter (VIA) hat einen neuen Präsidenten: Tobias Zisik, Geschäftsführer der Europcar Mobility Group Germany, übernimmt turnusgemäß die Amtsgeschäfte von Jason C. Altman. Der Deutschland-Chef der Enterprise Mobility hatte den Verband die vergangenen zwei Jahre geführt und wird VIA nun als Vizepräsident repräsentieren. Komplettiert wird der Vorstand durch Alexander Schuricht, General Manager der Avis Budget Autovermietung GmbH & Co. KG, und Jan-Peter Ellerbrock, Geschäftsführer der Hertz Autovermietung GmbH. Die Wahl fand am 3. November 2023 im Rahmen der Jahreshauptversammlung in Hamburg statt.

Tobias Zisik, VIA-Präsident, kommentiert:

„Dank der Arbeit meines Vorgängers und des gesamten Vorstands hat die Branche der Autovermieter eine starke politische Stimme in Deutschland. Darauf werde ich aufbauen und meine persönlichen Erfahrungen einbringen. Ich freue mich auf den Austausch mit politisch Verantwortlichen auf allen Ebenen, um gemeinsame Lösungen für den Wirtschaftsstandort und die Erreichung der Klimaziele zu finden. Die Mobilitäts- und Antriebswende wird nur gemeinsam mit Flottenbetreibern gelingen, da wir die modernsten Fahrzeuge mit Shared-Mobility-Angeboten kombinieren.“

Der VIA engagiert sich seit seiner Gründung im Jahr 2021 für die wirtschafts- und verkehrspolitischen Interessen der weltweit führenden Anbieter von Mobilitätslösungen. Die im Verband zusammengeschlossenen Unternehmen betreiben insgesamt eine Fahrzeugflotte von rund drei Millionen Fahrzeugen weltweit und sind zentrale Akteure des Automobilmarkts, der Tourismuswirtschaft und des gesamten Mobilitätssektors. Insbesondere die Herausforderungen der Flottenelektrifizierung werden die politische Agenda des VIA im kommenden Jahr bestimmen. Vor diesem Hintergrund hat der VIA-Vorstand einen *7-Punkte-Plan für die Elektrifizierung geteilter Flotten* verabschiedet. Zentrale Maßnahmen umfassen die Wiedereinführung von gewerblichen Förderinstrumenten für Elektrofahrzeuge, den gezielten Ausbau der Ladeinfrastruktur an Flughäfen und Bahnhöfen sowie zusätzliche Anreize für betriebliches und kommunales Mobilitätsmanagement. Gemeinsam mit den gewerblichen Flotten muss auch der öffentliche Fuhrpark konsequent elektrifiziert und somit seiner umweltpolitischen Vorbildfunktion gerecht werden.

Über den Verband der internationalen Autovermieter e. V. (VIA):

Der Verband der internationalen Autovermieter e. V. (VIA) wurde im Jahr 2021 formell gegründet. Er ist die Interessenvertretung der international operierenden Autovermieter in Deutschland und repräsentiert die Mitgliedsunternehmen AVIS Budget Group, Europcar Mobility Group, Enterprise Mobility und Hertz. Der VIA vertritt die ökonomischen und politischen Interessen seiner Mitgliedsunternehmen gegenüber Entscheidungsträgern aus Politik, Wirtschaft und Gesellschaft und fördert den evidenzbasierten Austausch zur Situation der Autovermietungsbranche sowie ihren Beitrag zur geteilten Mobilität in Deutschland.

Die Autovermieter stehen seit über 100 Jahren für Shared Mobility. Alle VIA-Mitgliedsunternehmen haben in jüngster Zeit über das Geschäft der klassischen Autovermietung hinaus auch weitere Shared-Mobility-Dienstleistungen entwickelt und verbinden dadurch bewährte Ansätze mit Mobilitätslösungen der Zukunft. Damit bereitet der VIA den Weg dafür, dass die geteilte Nutzung von zunehmend elektrifizierten Fahrzeugen aller Klassen und Größenordnungen, ob On-Demand oder als Langzeitmiete, für eine große Bandbreite von Kunden eine immer größere Bedeutung bei alltäglichen Mobilitätsentscheidungen gewinnt.

Über Tobias Zisik:

Tobias Zisik ist seit rund acht Jahren im Management der Europcar Mobility Group tätig und wurde im Februar 2023 zum Geschäftsführer in Deutschland ernannt. Tobias Zisik blickt auf eine lange und erfolgreiche Karriere bei der Europcar Mobility Group: 2016 trat er als Commercial Director von Europcar Spanien in die Gruppe ein, bevor er 2019 dort zum Geschäftsführer ernannt wurde und 2021 seinen Verantwortungsbereich auf die iberische Region ausweitete. Mit seiner Position als Geschäftsführer der Europcar Mobility Group Germany ist er in sein Heimatland nach Deutschland zurückgekehrt.

Tobias Zisik hat den Großteil seiner Karriere in Spanien verbracht, im privaten und öffentlichen Mobilitätssektor und anfangs im Bankenbereich. In Spanien war er zudem Präsident des Mietwagenverbands *Aneval*. Er hat einen Abschluss in Geschichte und englischer Literatur der Universität Edinburgh und einen Executive MBA der IE Business School in Spanien.

Weitere Informationen finden
sich auf der Webseite unter:
autovermieter-verband.de

Redaktionelle Rückfragen
zum VIA beantwortet:
APCO Worldwide
Marc Krüger
autovermieter@apcoworldwide.com
(m) +49 173 483 7968